

HOZ Y MARTILLO

Proletarios de todos los países, uníos!

Órgano del partido comunista - S. E. de la I. C.

Año II Guadalajara, 20 de Agosto de 1938 Núm. 81

50 años de U. G. T. se afirman hoy luchando por la libertad

La Unión General de Trabajadores, potente factor de la victoria

Durante 50 años, la U. G. T. ha marchado a la cabeza de las luchas de los trabajadores españoles en su búsqueda de la libertad. En el yunque de las luchas contra una burguesía que se forjó la conciencia revolucionaria de los obreros y de los campesinos, cuya mejor floración la tenemos en nuestra Central Sindical, modelo de seriedad, de organización y disciplina. Desde sus orígenes, la U. G. T. siguió los rumbos de los trabajadores en el aspecto sindical y en el político. Luchas económicas contra la avaricia de los patronos, huelgas, etc. Para eso surgieron los Sindicatos de clase. Pero también, luchas políticas orientadas por el Partido dirigente de los trabajadores. No en balde la U. G. T. nació inspirada en el marxismo, que señala la importancia extraordinaria de los Sindicatos en las luchas reivindicativas y constructivas, pero que los relaciona, y hasta cierto punto los liga a la acción general del Partido político dirigente de los trabajadores.

En este sentido la trayectoria sindical y política de la U. G. T. en sus 50 años de existencia ha sido un ejemplo de conducta madura. Y hoy sigue siendo igual. Al servicio de la guerra de Independencia, a la disposición incondicional del Gobierno, la U. G. T. reivindica, para sí misma, la legitimidad de sus postulados, por los que nació, de defender hasta lo último los intereses obreros y del pueblo.

Varias crisis se han suscitado en su seno. La última ha sido la de la unidad, de la que ha salido más fortalecida que nunca. Socialistas y comunistas han sido los artífices de esta unidad sindical, y hoy la propia U. G. T. ha de ser — y lo es — artífice también de la unidad política de los dos Partidos marxistas, que guían sus pasos ciertos por la senda de la victoria. En el mismo orden de unidad, la U. G. T. ha de laborar incansablemente Sindicato por Sindicato para conseguir las mejores relaciones de unidad con la Central hermana, constituir los Comités de Enlace U. G. T. - C. N. T. y ayudar, con justiprecios, al Gobierno en la solución de los problemas de la producción.

En este aniversario, echando la vista atrás se agiganta el perfil de la U. G. T., enardecido de luchas y heroísmos sin fin. Pero es más gigantesco en el presente, encuadrada en el marco magnífico de la epopeya que vivimos. Camineros de miles de ugetistas en las trincheras, en las fábricas y en los campos, honran el aniversario de su Central gloriosa juramentándose para arrojar a los invasores, la clase obrera, la Unión General de Trabajadores de España, cumple los objetivos para que fué creada y por la que tanto se desvivieron los titanes del esfuerzo proletario: Pablo Iglesias y García Quejido.

Hoy más que nunca estamos con el Gobierno Negrín, que de manera firme y consecuente dirige la heroica lucha del pueblo español contra los invasores extranjeros. Contra todo intento de compromiso o pacto con el enemigo y contra todo lo que no sea luchar y luchar hasta la victoria.

Cómo venimos colaborando lealmente en Guadalajara socialistas y comunistas

La resolución del Pleno del Comité Nacional del Partido Socialista es clara, que apenas admite más de una interpretación. Esta resolución pone al ritmo de la guerra lo que ya existía en el ánimo de todos los trabajadores: la necesidad de hacer que las relaciones entre socialistas y comunistas sean más cordiales y estrechas, acentuar el acercamiento de ambos Partidos por encima de todas las contrariedades.

En Guadalajara, el trabajo conjunto de socialistas y comunistas ha venido realizándose con mayor o menor eficacia, pero sin una sombra de dualidad. Y es que, si hablamos de unidad y buscamos coincidencias en los Comités de Enlace, ello es prueba de que ambos Partidos buscamos, ante todo, el fortalecimiento de la propia organización, el acercamiento de ambas, más que el predominio en el campo de la lucha de facciones sindicales, la unidad en la labor de dirección de nuestra gran U. G. T.

Así ha sido posible que en el momento de elaborar una candidatura de unidad, no haya sido consideración de peso el balance de fuerzas; y ahí está la Ejecutiva de la Federación Local. Si se estudió en algunos de sus aspectos el problema de la Maestría, fué la acción conjunta quien permitió canalizar su solución a través del Frente Popular. Fué, también, esta unidad mínima en la acción la que estimuló y orientó la constitución de

la Federación Local y su nuevo reglamento. Y para la solución de otros problemas de aspecto delicado, fueron reuniones y acuerdos de socialistas y comunistas las que iniciaron su solución por caminos de cordialidad.

En fin, en el Frente Popular, en los mítines y asambleas conjuntas, socialistas y comunistas han encontrado



RAMÓN GONZÁLEZ PEÑA, Presidente del Comité Nacional de la U. G. T.

PROBLEMAS LOCALES

Continúan las irregularidades en los abastos

Continúan produciéndose, de una manera constante, muchas de las irregularidades que venimos señalando en materia de abastecimientos, llegando a crear, en la distribución de los mismos, problemas artificiales, más difíciles de solucionar que los propios de abastos.

Insistimos hoy que en la cuestión de verduras siguen formándose ineliminables colas, todo ello por no querer adjudicar un determinado número de cestas a los establecimientos Fruterías, para que los mismos las atiendan, y que es absurdo pretender poner remedio a las "colas" por el procedimiento de cambiar, diariamente, la puerta de entrada al mercado, haciendo que nuestras sufridas compañeras tengan que añadir, a las muchas molestias inherentes creadas por la incompreensión de la Junta Local de Abastos, la de jugar a las "cuatro esquinas", seguramente sin malicia la gana; y ello sobrepasa la medida y se hace francamente intolerable.

No es menos cierto que la barrida de la Estación no se encuentra atendida, muy especialmente en lo que a la leche se refiere, y mientras en el resto de la capital la leche para bebiéronse se obtiene diariamente, en el barrio de la Estación lo es solamente cada dos o tres días, y a razón de medio litro por vaca. Urge, pues, poner remedio a este estado de cosas.

Sería interesante también saber cómo se emplea la producción de huevos de las Granjas de la capital, a las cuales se les facilita pienso, gasolina, etc., para su buen funcionamiento, sin que de dicha producción — sin duda crecida — se sepa el destino.

Sobre todo lo que a verduras se refiere, insistimos que no se soluciona porque no hay interés en solucionar, y que posiciones de intransigencia que aumentan las molestias y van en perjuicio de todos, ni pueden ni deben darse. Por nuestra parte estamos dispuestos a plantear el asunto con una



Ramón Fernández: un nombre en el movimiento obrero de esta población

Hablar de la U. G. T. y de la Casa del Pueblo, hablar del Ateneo del Obrero, hablar, en fin, de lo que fué levadura de nuestra lucha, es hablar de Ramón Fernández. No importa su ya larga ausencia — su muerte data de diciembre de 1921 — para que viva en el recuerdo de los trabajadores.

En torno a aquel obrero tipógrafo, los obreros de Guadalajara — primero unos pocos, luego más — formaron sus primeros núcleos de resistencia. Y esto, que ocurría aquí hace cerca de 50 años, cristalizaba en hechos como el de la emancipación de los conductores de comercio cuando el extranjero era una reivindicación urgente de conseguir.

Si Ramón Fernández viviese hoy, sentiría como nadie la indignación contra los invasores y quien traicionara los ha abierto las puertas de España. Sabría, que defendiendo a España defendía también la U. G. T., que él supo alentar y sostener en momentos difíciles para la clase trabajadora.

HOZ Y MARTILLO dedica un cariñoso recuerdo al gran luchador que se llamó Ramón Fernández, que tanto contribuyó al engrandecimiento de nuestra gran Sindical.

Vicente Sanz Otro héroe caído

En combate librado con el enemigo en el frente del Este, ha dado su vida gloriosamente por nuestra causa, el valiente del Ejército Popular Vicente Sanz Niella.

Incorporado a la lucha desde los primeros momentos, en el 5.º Regimiento, en la 49 Brigada y últimamente en la 60, este joven camarada es un ejemplo de valentía, de firmeza antifascista y de heroico sacrificio.

El Comité de Enlace Socialista-Comunista acuerda mostrar su firme adhesión al Gobierno Negrín

NUMEROSAS ADHESIONES CON MOTIVO DEL PRIMER ANIVERSARIO DEL PACTO DE ACCIÓN COMÚN

En la reunión del Comité de Enlace socialista del pasado miércoles, se acordó, entre otros acuerdos, el de dirigir al Gobierno Negrín un telegrama de firme adhesión y aliento contra todo lo que no signifique continuación de nuestra guerra hasta el total aplastamiento de los invasores.

Un mítin para conmemorar el 50.º aniversario de la U. G. T.

El domingo 21, a las diez y media de la mañana, en el Cine del Pueblo, mítin, en el que tomará parte:

- VICENTE PEREZ-JUANA
- BRUNO NAVARRO
- JULIAN FREJO
- WENCESLAO CARRILLO

Presidirá: ANTONIO DE LUCAS

FIRMEZA CONTRA LOS BULOS Otra vez armisticios

Nuevamente vuelven a hablar de pactos y armisticios los enemigos del pueblo español. La agencia Stetani, de carácter oficioso, se refería a ellos hace algunos días.

Sería según suponer que ello implica debilidad o propósitos obstinados en el campo enemigo.

Hoy la palabra armisticio no significa más que el propósito de los invasores de distraer con su señuelo a los "no intervencionistas" para, tras de ella, como cortina de humo — así lo calificaba "Mundo Obrero" — acentuar más aún su intervención criminal, con nuevos envíos de hombres y material.

En guardia, pues, contra estas maniobras. Y a los manejos en torno al armisticio, contestemos con una mayor atención a los frentes y un mayor esfuerzo en nuestra lucha de Independencia.

La única solución a nuestra guerra ya la dió el pueblo: expulsión de los invasores más allá de nuestras fronteras.

FORTIFICAD!

El aniversario de la U. G. T., la labor de la Ejecutiva de Unidad recientemente elegida, la unidad sindical y la unidad de socialistas y comunistas vistos por todos los trabajadores

Dirigentes de los Sindicatos locales dan a "HOZ Y MARTILLO", su opinión sobre problemas de hoy

Sindicato de Hacienda
LORENZO MARTINEZ BUENO, Presidente

—La historia de luchas y reivindicaciones proletarias, de nuestra U. G. T., culminará en la labor que habrá de desarrollar cuando venzamos al fascismo. La labor de la nueva Ejecutiva será honrada y exenta de tendencias y prejuicios para que en un porvenir próximo todos los trabajadores, sobre no tener más que una aspiración común, tengan también una sola Organización.

En este aspecto de unidad, quiero recalcar que la unidad política es indispensable. El Partido Único, la agrupación de fuerzas marxistas, se hace ya imprescindible en España y en el resto del mundo. El miedo del fascismo a que esto se realice es la mejor prueba.

Barberos y peluqueros
FRANCISCO RECIO, Presidente

—El 50 aniversario de la U. G. T. trae, con otras obligaciones, la de trabajar más y más por la unidad sindical.

El Comité de Enlace Socialista-Comunista acuerda mostrar su firme adhesión al Gobierno Negrín

NUMEROSAS ADHESIONES CON MOTIVO DEL PRIMER ANIVERSARIO DEL PACTO DE ACCIÓN COMÚN

En la reunión del Comité de Enlace socialista del pasado miércoles, se acordó, entre otros acuerdos, el de dirigir al Gobierno Negrín un telegrama de firme adhesión y aliento contra todo lo que no signifique continuación de nuestra guerra hasta el total aplastamiento de los invasores.

En Viana de Mondéjar los evacuados toman parte activa en las faenas de la recolección

Nos dicen de Viana de Mondéjar, que han terminado las faenas de recolección y limpia de cenales. En este pueblo no ha sido precisa la ayuda de fuerzas del Ejército, sino que se ha movilizado a todos los vecinos, incluso a 22 evacuados, que han puesto también su entusiasmo antifascista en la tarea. La participación de la mujer ha sido importantísima.

La cosecha alcanza, por término medio, a siete fanegas por una de sembradura.

¡Camaradas! Leed HOZ Y MARTILLO

"No hoy ninguno razón para que existan dos partidos del proletariado. Los socialistas y los comunistas han facilitado la unidad interna de la U. G. T., (Declaración reciente del camarada Rodríguez Vég, secretario general de la U. G. T.)

Bajo la eficaz dirección de los organismos oficiales y la entusiasta colaboración de campesinos y soldados, la faena de la siega llega a su fin

Los pactos se van sucediendo. En almanaque permite decir: el día 18 Alócer se ha terminado de segar. Y el 20 ya no quedará nada por segar. En tal pueblo. Y en tal otro. La estadística aumenta, y una mirada al

sur, en el activo de nuestra resistencia. Es justo decir que para conseguirlo no se ha escatimado nada; ni por parte de los organismos oficiales que tenían sobre sí la responsabilidad de la dirección de las tareas, ni por parte de los trabajadores encuadrados en sus dos Federaciones Campesinas.

El Servicio Agronómico y Agropecuario y la Delegación de Reforma Agraria, han sabido dirigir el esfuerzo que ha supuesto llevar a un fructífero éxito las faenas de la siega. Han suministrado el antitipo metélico necesario para atender los gastos de esta verdadera batalla. Sus técnicos han dirigido la labor de los equipos que realizaron los trabajos previos de determinación de la superficie cultivada y los brazos y máquinas disponibles, y la de los que han vigilado, y vigilan, las faenas. Sus talleres han reparado maquinaria, desguazando la inservible y poniendo en uso la reparable. Han proporcionado, también, los mecánicos que aseguraban la normalidad posible en el uso de las máquinas. Realizando la distribución de los víveres mandados por el Ministerio y los adquiridos por el propio Comité de Recolección, de acuerdo con la Delegación Provincial de Abastos, han asegurado una sobrealimentación a los campesinos.

Esta labor, juntamente con la propia de Secretaría, Estadística, partes, resolución de consultas, etc., etc., han realizado los organismos oficiales que tienen sobre sí la responsabilidad de la recolección.

Los trabajadores, a través de sus Sindicatos, han sido cuerpo y estímulo en la labor. No se ha descuidado un solo aspecto del problema, y cordialmente, U. G. T. y C. N. T. los han ido resolviendo dentro del marco oficial.

En un este caso concreto donde mayor queda demostrada la labor que en estos momentos pueden realizar los Sindicatos: labor de estímulo al trabajo y de ayuda en sus tareas a los órganos oficiales que tienen la misión de realizarlas.

Es justo recordar, que también el Frente Popular se ha preocupado del problema, orientando a los campesinos dentro de sus posibilidades, así como que las Organizaciones provinciales se han dirigido a sus organismos locales recomendándoles la máxima atención y esfuerzo en la recolección.

Resumen: La recolección ha sido el resultado del esfuerzo unánime de los organismos oficiales, sindicatos y demás organizaciones encuadradas en el Frente Popular.

Pedro Wandelmer



También un viejo luchador obrero, que con Ramón Fernández, Luis Martín, Manuel Ezna y otros camaradas, fundó la U. G. T. en nuestra capital y orientó a los trabajadores desde las columnas de "Alcarria Obrera".

Al producirse la sublevación, Pedro Wandelmer empuñó las armas, y dentro del 5.º Regimiento y hoy en el Ejército Popular, toma parte activa en nuestra guerra de Independencia.

La habilidad directa asuman Sociedades Obreras; la Ejecutiva debe prevenir e inmutarlas contra toda idea de lucro y egoísmo.

(Pasa a la página siguiente.)

ALAS REPUBLICANAS

La Gloriosa acaba de afirmar, una vez más, su potencialidad y heroísmo. En combate contra un número superior de aviones fascistas, ha derribado veintuno, perdiendo solamente un aparato. Los aviadores extranjeros, valientes únicamente a la hora de hacer víctimas civiles, mujeres y niños, desde 5.000 metros de altura, huyen o sucumben, vergonzosamente, cuando tienen ante sí la ametralladora leal.

Por supuesto: ¿dónde estarían ya los invasores y sus aliados de dentro, si la canallesca "no intervención" no hubiese atado de pies y manos a la España republicana?

De todos modos, ¡viva la Gloriosa y el Ejército Republicano!



De izquierda a derecha: los camaradas Lorenzo Martínez Bueno, Francisco Recio, Sabino A. Cuervo, Julián Rodrigo y Antonio Sánchez.

